

einladung



Die Pflegereform zwischen Anspruch und Wirklichkeit

Herausforderungen und Perspektiven zur nachhaltigen Finanzierung der Pflege

2. Juni 2023

Hans-Böckler-Haus, Deutscher Gewerkschaftsbund, Bundesvorstand,
Keithstr. 1, 10787 Berlin

Programm

10:30 Uhr	Kaffee & Snacks	
11:00 Uhr	Gewerkschaftliche Anforderungen an die Pflegereform Anja Piel, Mitglied des geschäftsführenden Bundessvorstandes, Deutscher Gewerkschaftsbund (DGB)	Preisentwicklung und hohe Inflation machen den Pflegebedürftigen und ihren Angehörigen zu schaffen. Bei gedeckelten Leistungen steigen die zu zahlenden Eigenanteile immer schneller. Endlich kommt die lange versprochene Pflegereform, die laut Koalitionsvertrag nicht nur den Wertverlust ausgleichen, sondern eine bezahlbare Pflege auch in Zukunft ermöglichen soll. Was haben die pflegebedürftigen Menschen, die Angehörigen und die Beschäftigten in der Pflege zu erwarten? Der DGB setzt sich für eine solidarische Weiterentwicklung der sozialen Pflegeversicherung zu einer Bürgerversicherung ein, die alle pflegerischen Leistungen übernimmt. Gemeinsam mit Expertinnen und Experten aus Wissenschaft und Politik wollen wir die Möglichkeiten, aber auch die Grenzen der geplanten Neuerungen diskutieren.
11:20 Uhr	Die Pflegereform aus Sicht der Politik Heike Baehrens, gesundheitspol. Sprecherin SPD-Bundestagsfraktion	
11:40 Uhr	Die Pflegereform aus Sicht der Wissenschaft Prof. Dr. Heinz Rothgang, SOCIUM, Abteilungsleiter Abteilung Gesundheit, Pflege und Alterssicherung, Universität Bremen	
12:00 Uhr	Gute Leistungen – ausreichend finanziert? Nadine-Michele Szepan, Abt.-Leiterin Pflege beim AOK-Bundesverband	
12:20 Uhr	Alle Probleme gelöst? Moderierte Gesprächs- und Diskussionsrunde mit: Anja Piel Heike Baehrens Prof. Dr. Heinz Rothgang Nadine-Michele Szepan <i>anschl. Fragen und Diskussion</i>	
13:20 Uhr	Abschluss der Veranstaltung Marco Frank, Referatsleiter Gesundheits- und Pflegepolitik beim DGB-Bundesvorstand	
13:30 Uhr	Mittags-Imbiss	
Moderation: Petra Schwarz		